

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

MIERCOLES 29. ✠ Santos Pedro y Pablo apóstoles.  
JUEVES 30. — La Conmemoracion de San Pablo apóstol y San Marcial obispo.  
VIERNES 1. — Santa Leonor mártir y San Galo abad. — Octava de S. Juan Bautista.  
SÁBADO 2 — La Visitacion de Nuestra Señora.

## CULTOS.

Miércoles 30. — La Misa y el Oficio divino son de los Santos Pedro y Pablo apóstoles, con rito doble de primera clase, color encarnado y octava.

En la Catedral predica el M. I. Sr. Magistral.  
Por la tarde despues de Vísperas y Completas tendrá lugar la acostumbrada procesion.

## CRÓNICA.

### Jubileo Pontificio.

LAS REALES ACADEMIAS Y EL JUBILEO SACERDOTAL.

Al aproximarse el quincuagésimo aniversario de la promoción del que hoy lleva el nombre augusto de León XIII, á la altísima dignidad sacerdotal, se han conmovido todos los católicos porque han sentido latir el corazón á impulsos del

amor filial, y hasta los que no lo son, porque han conocido y temido quizá las grandiosas y trascendentales consecuencias que han de seguirse de este acontecimiento. Pero entre los fieles que concurren á tan universal concierto, ocupan un especial lugar los que se consagran al estudio de las ciencias y de las letras y al cultivo y ejercicio de las artes, pues los sabios han admirado en el Pontífice reinante al restaurador de los estudios filosóficos y teológicos, según el método del Angel de las Escuelas; los aficionados á la historia al promovedor de la verdadera y profunda crítica en la investigación y exámen de los hechos que pasaron, los literatos al poeta clásico latino de frase culta y castiza, y los artistas al Mecenas de gran liberalidad y munificencia. Y no hay corporación científica, literaria ó artística, ni pública ó privada industria, que no presente la ofrenda de sus individuos como de hijos á su Padre y como de hombres de ciencias, letras, artes ó industria, al Pontífice, al sabio y al Mecenas.

No es extraño, por tanto, que la invitacion que el presidente de la sección 4.ª de la Junta diocesana ha dirigido á los señores presidentes ó directores de las



Reales Academias Españolas que tienen su asiento en esta corte á fin de que concurrieran con su donativo para la gran Exposición primero y después para la Biblioteca del Vaticano, hayan casi todos contestado de un modo que les honra y enaltece, propio y exclusivo de los que se precian de católicos y españoles.

«A una voz, dice el Excmo. Sr. Director de la Real Academia Española, acordó ésta enviar á la Exposición Vaticana que ha de celebrarse con motivo del quincuagésimo aniversario de la Ordenación sacerdotal de nuestro santísimo Padre León XIII, todas las obras que haya publicado y de que aún posee ejemplares la corporación, bien entendido que tales libros serán luego propiedad de la Biblioteca del Vaticano. Al efecto, se digna manifestar el mismo director, los remitiré á la presidencia de la sección tan pronto como estén decorosamente encuadernados, en lo cual quedará cumplido el acuerdo de la Academia Española, para quien ha sido gratisimo dar al por tantos títulos esclarecido León XIII, algún testimonio de respeto y amor filial.»

También la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas ha contestado haber acordado se envíen sus publicaciones á la Exposición Romana, y al efecto ha dispuesto que se encuadernen las que han de figurar en ella, destinándolas después á la Biblioteca del Vaticano, según así se pedía, remitiendo á la vez lista de los libros destinados al objeto expresado.

Esto mismo proyecta hacer la Real Academia de Ciencias Exactas, así como la de San Fernando, que está preparando algunos trabajos notables, entre los que se cuentan los dibujos de Goya, que ha mandado ya encuadernar.

También la Real Academia de Medicina está disponiendo su ofrenda, y cuando todos los donativos de las mismas se ha-

llen reunidos y clasificados, daremos nota detallada de los libros y objetos recibidos para justa satisfacción de los donantes y público testimonio del amor de los sabios al Pontífice sabio y á la Iglesia católica, madre de las ciencias y siempre protectora de las artes.—(Del *Boletín Eclesiástico de Madrid Alcalá*.)

—La caja en que la peregrinación de la Diócesis de Madrid-Alcalá tendrá el honor de ofrecer á Su Santidad León XIII, por medio del ilustre Prelado, que se la presentará, el óbolo de hijos cariñosos que van á visitar y consolar al Padre amado, es un cofre joyero de 30 centímetros de largo por 13 de alto, construido de hierro forjado y en el estilo del siglo XVI.

Se compone la dicha caja de dos cuerpos: tiene el primero dos círculos centrales en cada lado; en el de frente el anagrama de Su Santidad León XIII y en el otro las armas de familia del mismo Pontífice. Adornos de bichas, cabezas y hojas de fantasía, enlazadas completan los frentes y costado, y todos estos adornos están repujados en alto relieve con los fondos incrustados en oro y los relieves damasquinados de hilos de oro y plata. Grecas y molduras recortan todos los perfiles exteriores, formando un conjunto gracioso y artístico.

En la parte superior de la tapa, lleva las armas de España, también entre adornos repujados, incrustaciones y damasquinos de oro y plata, sirviendo de remate y agarre de la misma, una asa forjada y tallada á cincel.

Alrededor de la misma tapa lleva una inscripción que dice: *Obsequio de piedad, amor y respeto de la Junta Diocesana de Madrid-Alcalá al Papa León XIII, con motivo de su Jubileo Sacerdotal (1888).*

Esta caja descansa sobre cuatro bichas ordenadas de hojas y cartones tallados y cincelados, forrados de oro y plata, que



sirven de piés y la dan una altura que la hace mas esbelta.

El interior va forrado de terciopelo grana.

Esta bellísima obra de arte ha sido construida por D. Manuel Alvarez en sus talleres de Toledo.

—La diócesis de Rodez ofrecerá á Su Santidad, con motivo de la solemnidad de su Jubileo Sacerdotal, un rico tapiz. El dibujo está hecho por un hábil pintor de Paris. En medio campea el escudo de Su Santidad con las insignias del Pontificado, el escudo de la diócesis y de la ciudad de Rodez. A los lados hay varios emblemas representando los principales hechos del Pontificado de Leon XIII. El número de cuadros que formarán el tapiz se eleva á 200, todos de gran tamaño. Pronto serán estos cuadros enviados á Paris, donde serán montados en seda, formando un precioso conjunto, como los tapices de los Gobelinos. Esta obra será expuesta antes de ser enviada á Roma con otros objetos destinados á la Exposicion Vaticana.

—Espléndidos dones presentará la familia real de Bélgica al Santo Padre con motivo de su Jubileo. La reina ofrece todo lo necesario para una capilla servida por cuatro sacerdotes, siendo inútil añadir que las sabanillas son preciosas.—La condesa de Flandes una custodia de gran mérito.—Las princesas Enriqueta y Josefina vestiduras sacerdotales.—La emperatriz Carlota, viuda del emperador Maximiliano, una capilla para misioneros. Ella misma dió el dibujo, bordando una de las cinco casullas.

Las grandes familias católicas del pais, disponen igualmente dones espléndidos.

—Habiendo el Patriarca de las Indias dirigido una exhortacion al Ejército con el fin de que se prepare á celebrar las Bodas de Oro de Su Santidad, varios Jefes y Oficiales han organizado una colec-

ta para el *Dinero de San Pedro*.

—El Obispo y clero de Orvieto han resuelto hacer entre otras ofertas al Sumo Pontífice, la de una magnífica edicion del Oficio para la solemnidad del Santísimo Sacramento y octava, cuyo original compuso en aquella ciudad Santo Tomás de Aquino por orden del Papa Urbano IV, quien lo aprobó después. El Angélico Doctor fué, tambien en Orvieto, uno de los examinadores del gran milagro de 1262, que dió motivo á la institucion de la festividad del *Corpus Christi*, y fué que celebrando misa un sacerdote bohemio en la ciudad de Bolsena (próxima á Orvieto) junto á las catacumbas de Santa Cristina, tuvo en sus manos, trocadas en carne y sangre, las especies sacramentales, y aquella sangre, manchó los corporales, que con magnificencia conserva la catedral de Orvieto, y algunos mármoles del altar que se guardan en Bolsena. El trabajo crítico acerca de dicho Oficio es del profesor Uccelli, benemérito autor de los textos de Santo Tomás, y había sido terminado por él, pero no publicado. De aquí el gran interés que dicho trabajo, inédito hasta ahora, despertará, tanto por darnos el texto genuino del Santo Doctor, cuanto porque nos representa la primitiva forma de aquel devotísimo Oficio.

#### Roma

Sin gran riesgo de alejarse de la verdad podria decirse que Roma entera, que Italia toda, no se ocupan de otra cosa en la actualidad, más que de la «conciliacion». En la prensa, en los círculos, en las sociedades particulares, en los cafés, en los teatros, en todos los sitios en que de ordinario se reúne la gente no se habla más que de la «conciliacion», como de cosa inminente; más aún, como de cosa ya hecha.

Al decir de algunos la Alocucion del



23 de Mayo habria sido el anuncio de negociaciones secretas dadas por fin á conocer; y el Papa se hallaria ya dispuesto á reconocer todos los hechos consumados, bendecir al actual Estado italiano, y abrazar al rey Humberto. Para estos el famoso articulo-comunicado del «Osservatore romano» que explica claramente el sentido de la Alocucion pontificia debe tenerse en poco ó para nada en cuenta, y se trabaja activamente por los fautores de la conciliacion para *machacar el hierro akora que está caliente*, como dice el proverbio, á cuyo objeto preparan una lluvia de articulos y opúsculos en Florencia, en Pisa, en Nápoles y en Roma. Rompe la marcha de esta serie de opúsculos, un librito del célebre benedictino Padre Tosti, escrito con elocuente estilo literario, de modo casi poético y en forma de diálogo entre un Párroco y un Obispo en una ciudad de la Italia meridional. El Párroco es entusiasta de la conciliacion, el Obispo se halla menos dispuesto en su favor; pero durante el curso del diálogo el Párroco termina por convencer y superar al Obispo. La conclusion del P. Tosti es que el Papa acepte las cosas conforme vienen, y á Italia tal como ha sido hecha por la revolucion, abraze al rey, bendiga y perdone todo á todos y queden las cosas como están, que á su modo de ver están bien.

Este opúsculo ha causado grandísima sensacion, pero en sentidos diversos, como es fácil imaginar, teniendo en cuenta, por una parte, que su autor el P. Tosti es Archivero del Vaticano, y por otra, que el primer diario que ha dado la noticia publicando un extensísimo fragmento ha sido «La Riforma», diario masónico y anticlericalísimo del señor Crispi, ministro del Interior. Los demás diarios liberales le han alabado

sumamente casi todos, y algunos le han reproducido ó le están reproduciendo íntegro, un poco cada dia, en forma de apéndice, en el sitio que ordinariamente ocupan los cuentos, las novelas, etc., etc.

¡Y aquel es su lugar!

Pues en efecto, el escrito del P. Tosti es una pequeña novela... por no decir otra cosa.

Es un hecho, sin embargo, que la Alocucion pontificia del 23 de Mayo es la manifestacion del deseo que anima al Padre Santo de la pacificacion en Italia; pero una pacificacion *con arreglo á la justicia*.

Ahora bien: se puede asegurar que en el Vaticano se quiere firmemente la soberania territorial del Papado, y especialmente sobre Roma.

Por otra parte el gobierno italiano, el rey, los ministros, el Parlamento y las clases directoras se declaran todos dispuestos (en frente á este movimiento general de la opinion pública en la actualidad) á hacer algunas pequeñas concesiones, con la condicion, empero, de que ni remotamente se piense en la restitution de Roma al Papa. Roma para ellos debe ser *intangible*, como declaró en un famoso telégrama el rey Humberto al alcalde de dicha ciudad.

En vista, pues, de la justísima reivindicacion deseada por el Papa, y la obstinacion de los conquistadores de Roma en no querer restituir al Pontificado la Ciudad Eterna, destinada por la Providencia á ser, como escribia Dante:

...lo loco santo

U' siede il Successor del maggior Piero,  
fácilmente se adivina á qué vendrá á parar la «conciliacion.»





## SECCION LOCAL.

## EL PAPA REY.

El deseo de conmemorar como buenos católicos alguna de las glorias del Pontificado, con el motivo de la festividad del Príncipe de los Apóstoles que en el día de mañana la Iglesia celebra, nos ha movido á tratar aunque brevemente de una que de derecho le compete y que no obstante, le ha sido por viva fuerza arrebatada: tales; *Su Soberanía Temporal*.

Tarea inútil fuera en nosotros el intento de probar en extensa exposicion, el derecho que tiene el Papa de sus Estados. Somos enemigos de disertar sobre lo que todo el mundo sabe, nosotros que no sabemos sinó lo que nadie ignora. Hânse escrito en pró y en contra del poder temporal del Romano Pontífice millares de volúmenes; y al cabo, el último escolar sabe ya tanto en esta polémica como el más paciente erudito. La historia crítica de nuestros días, ha hecho justicia de todas las preocupaciones hostiles, de todas las imputaciones calumniosas y de todas las falsedades sectarias sobre este asunto. Bajo el punto de vista de la historia y de la legalidad están ya de acuerdo todas las eminencias literarias y científicas de las más opuestas de las más discrepantes creencias. Así se afirma diariamente, en libros, folletos y periódicos; reconócese por la parte más sana del elemento social y se confiesa con entereza desde algunas tribunas parlamentarias. Por tanto, sólo nos limitaremos en el presente artículo, á recordar sumariamente algunos hechos.

Nadie ignora que el Papa no se impuso Soberano, y que no conquistó un

palmo de tierra de sus Estados. Nadie ignora que fueron la Italia y Roma las que quisieron afianzar, engrandecer y amayorazgar en su suelo aquel milagroso Sacerdocio de una Religion que despues de redimir al mundo, disciplinaba la Europa y civilizaba la barbarie. Hé ahí porqué los romanos, conocedores del inmenso tesoro de bienes que en sí encerraba aquel Sacerdocio instituido por Cristo, subieronle de la oscuridad de las catacumbas como en un camarín de oro y ciñeronle su sien de coronas, como aquellas imágenes santas que los pueblos ensalzaban en sus templos como tutelares, colocándolas al frente de sus ejércitos, ó llevándolas á lo alto de sus murallas para triunfar de sus enemigos.

Cualquiera medianamente instruido sabe el día y la hora en que un Pontífice se vió impulsado á aceptar de un Rey victorioso, y por voluntad de un pueblo, el señorío temporal de una ciudad que se sustraía à un tiempo de dos Reyes igualmente bárbaros. El donativo de veinte y dos ciudades hecho en el año 755 al Pontífice Esteban III, por el Príncipe Pipino despues que hubo éste vencido á Astolfo Rey de los lombardos, fué el primer fundamento del poder temporal del Papa. Cuarenta años más tarde, Carlo-Magno, dueño de la Europa y debelador de los bárbaros, no sólo reconoció la soberanía de aquel Pontífice, sinó que le consideró como capaz de conferir la más alta investidura del poder humano, pidiendo ser coronado por Leon III.

Ninguna de las dinastías reales presenta títulos más evidentes de legitimidad, que la antiquísima genealogía de los Reyes de Roma, que en su soberanía temporal empieza en el siglo VIII y en el 94.º Pontífice sin interrumpirse has-



ta el 20 de Setiembre de 1870, en que, á nombre de la unidad italiana y del bien del pueblo romano, fué usurpada la más legítima de las monarquías y pisoteados los más sacrosantos fueros del pueblo católico, por las fuerzas del Piamonte, hordas salvajes de la Revolución moderna Roma que, como dice el cardenal Mathieu, pertenece á los Papas por el derecho del tiempo y de la prescripción adquirida por diez siglos de soberanía; Roma, que es de los Papas por el derecho de adquisición y de rescate; Roma, que pertenece á los Pontífices por el derecho de la sociedad cristiana, cuyos jefes é intérpretes son; Roma, propiedad del Papa por el derecho político de Europa; Roma, en fin, la eterna ciudad, centro del catolicismo, no es ni será nunca de otro jefe que de su legítimo monarca el Sucesor de S. Pedro.

El éxito, los hechos consumados, la dominación armada, no ha dado, no ha podido dar á los intrusos del Piamonte ningún título legítimo, que les garantice el derecho de posesión de los Estados del Papa.

Tengamos confianza y fé en los gloriosos y eternos destinos del Pontificado. La tan deseada independencia del Papa creemos confiadamente volverá á ser una realidad aunque sea al través de peripecias mil é innumerables persecuciones y martirios. Mientras tanto no cesemos los católicos de pedir al cielo esta gracia, que resultaría altamente beneficiosa para la Iglesia universal y el mundo entero. Repugna y es un hecho execrable, que los hijos tengan á su buen padre reducido á prisión, en cuyo estado se encuentra hará pronto unos diez y siete años, el Padre comun de los cristianos el Romano Pontífice, viéndose en la imposibilidad de obrar con la omnimo-

da independencia que debiera en su calidad de Pastor universal. Ese estado anómalo del Papa va acentuándose aún de cada día, atendidos los múltiples medios reprobables de que se vale la Masonería por la libertad de que goza, para molestar continuamente al Vicario de Cristo, haciéndole objeto de irrisión y de duras invectivas.

Por eso, mis queridos lectores procuremos como buenos hijos aliviar á nuestro Padre Leon XIII en sus sufrimientos, rogando siempre para que Dios le libre de sus enemigos y ayudándole en cuanto podamos con nuestras limosnas, mayormente el presente año que va á cumplirse el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal.—G. V.

Unas personas de buena voluntad, tan entusiastas por el bien de la causa católica como enemigos declarados del laicismo, han facilitado á la empresa del VIGÍA CATÓLICO una pequeña escribanía de plata, con la mira de que sea entregada al jóven letrado D. Juan Allés en calidad de recuerdo y como expresión de gratitud por sus valiosos servicios prestados á dicho periódico en la brillante defensa hábilmente por aquel dirigida y con feliz éxito llevada á cabo en el Juzgado de Instrucción, contra las impertinentes pretensiones de la titulada «Sociedad Balear de beneficencia» de la Habana.

Con gran satisfacción nuestra, hemos cumplido el encargo de las aludidas personas, remitiendo á nombre del VIGÍA el expresado objeto al Sr. Allés, quien se habia resistido á aceptar retribución alguna de su trabajo, en atención á la índole y carácter peculiar de nuestra causa, en la cual se ventilaban altos intereses que tocan muy de cerca á la Iglesia.



En la obra de Leon Taxil intitulada *El Vaticano y los Francmasones* encontramos dos curiosas cartas de Voltaire.

En la primera el escritor dedica á Benedicto XIV su tragedia Mahoma. Benedicto XIV le envió su bendición acompañada de unas medallas.

Además comunica á Voltaire su decisión sobre una cuestión literaria en la que se creía que Voltaire había faltado á las reglas de á versificación latina. El Papa había dado la razón á Voltaire; éste escribió nuevamente á Su Santidad en Octubre de 1745:

«Santisimo Padre:

»No están más patentes las facciones de vuestra Santidad en las medallas, que por uua bondad particular se ha dignado enviarme, que las de su espíritu y de su carácter en la carta con que se ha dignado honrarme.

»Pongo á sus piés mis humildes y expresivas acciones de gracia.

»Sinceramente reconozco su infabilidad en las decisiones literarias como en las otras cosas más respetables.

»Con sentimientos de la más profunda veneración y de la más viva gratitud, B. V. S. P.,—*Voltaire.*»

Interesante y más que interesante extraño es oír á Voltaire profesar la infabilidad del Papa.

Dice la *Revista de Gerona* que el docto literato de Viena don Rodolfo Deer, que como saben nuestros lectores está visitando los Archivos de España, ha descubierto en el del Palacio Real de Madrid un codex del siglo XI, en el cual se encuentran unos versos sobre la Eucaristía compuestos por el catalan Renal, Maestrescuela de la Catedral de Barcelona, y que, según indicación del codex, era hijo de Gerona.

*El Rosal Florido* que hace dos años se publica en Olot ha hecho un llamamiento á los católicos para que en lo sucesivo pueda dar tres cuadernos mensuales en lugar de dos como hasta el presente. Para realizar este atrevido proyecto por el crecido número de gastos que ocasionaría, invoca nuestro colega el concurso de los sensatos y piadosos lectores, y de personas de posibilidad que podrian adquirirlo en cantidad de números para hacer propaganda.

El movimiento de conversión al catolicismo continúa en Alemania. Dos notables personajes han abjurado del protestantismo, abrazando la verdadera fé; el uno, M. de Hillern, distinguido escritor público, ante el Arzobispo de Friburgo, y además el Baron de Lossberg, sobrino del general del mismo nombre, ante el Obispo de Fulda. La *Gaceta de Francfort* dice, además que dos pastores protestantes han abjurado sus errores en Maguncia, ingresando en el Seminario de Lichstadt.

#### Últimas noticias según los telegramas publicados por varios periódicos.

En Oreee una fuerte tempestad á modo de ciclón ha destruido la cosecha arrancando los árboles y produciendo estragos en el ganado. Las noticias de todo el distrito provincial son desconsoladoras.

Se han recibido telegramas de Viena, en los que se da cuenta de que el movimiento antijudaico va tomando tan grandes proporciones, que se presenta con un carácter muy grave.

El pueblo se ha amotinado contra los judíos, saqueando bastantes casas y dando muerte á varios de aquéllos.



## VARIEDADES

### LA GRUTA DE LOURDES.

El año 1886 ha sido en Lourdes una nueva era de gloria y de beneficios.

La gruta donde se apareció la Santísima Virgen, ha sido visitada durante el año 86 por dos Cardenales: el Cardenal Desprez, Arzobispo de Tolosa, y el Cardenal Neto, Patriarca de Lisboa; por un representante de la Santa Sede el Sr. Vannutelli, Nuncio en Portugal; por 57 Arzobispos y por muchos Obispos y Abades mitrados.

Las 32,510 Misas celebradas en Lourdes dan una idea de la afluencia de Sacerdotes de todas las naciones del mundo.

Las 99 peregrinaciones que han acudido durante todo el año al Santuario han llevado 91,548 peregrinos de Francia, Austria, Bélgica Alemania, Suiza, Italia, Inglaterra, de Holanda y del Canadá.

Las comuniones verificadas ascienden á 326,500. En ocho meses 177,894 intenciones particulares han sido objeto de una devoción especial; 3,295 han sido en acción de gracias por favores recibidos. Durante el mismo tiempo 5,124 personas han solicitado ingresar en la Archicofradia de la Inmaculada Concepción y 1,945 en la Cofradia del Rosario.

En la estación de Lourdes se han expedido 114,452 billetes.

Se han ofrecido 178 coronas, 328 coronas de metal, 19 condecoraciones, 3 espadas de oro, 9 estandartes, 5 alfombras, 270 inscripciones de mármol y un gran número de vasos sagrados y ornamentos de iglesia.

Han sido pedidas y remitidas 98,000 botellas del agua que la Virgen hizo brotar al lado de la gruta.

Las limosnas para la gran iglesia del Rosario que se construye al lado de la antigua basílica, pequeña yá para el número de peregrinos que acuden todos los años á pedir á María Santísima por la conversión de los pecadores, y para el sinnúmero de estandartes y exvotos que la mayor parte dejan en pago de curaciones, y favores recibidos unos, y otros como recuerdo de su visita, ascienden á 1.628,254'58 pesetas despues que empezaron los trabajos, y á 742,923'80 pesetas hasta fin de 1886. Sobre este total faltan por pagar aún 100,000 pesetas.

Entre los numerosos milagros sucedidos durante este año, merecen especial mención los verificados en las señoritas Dubois y Octavia Boreau.

## ANUNCIOS.

### EL OBRERO CATÓLICO.

REVISTA SEMANAL.

ESCRITA POR Y PARA LA CLASE OBRERA.

—(Con licencia.)—

Esta revista, que entrará en el año quinto de su publicación á partir de 1.º de julio, ó ántes, si las circunstancias lo permiten, se publica en pliegos de 8 á 16 páginas, segun sea el número de suscripciones anotadas en 15 de junio, en cuarto prolongado y excelente papel agarbanzado, y cuesta 20 reales al año pagados anticipadamente; siendo de desear que los que pudieran suscribirse lo hagan antes del dicho 15 de junio, para que con más acierto se pueda concertar la tirada con las mejores condiciones posibles para el suscriptor.

Por corresponsal cuesta 22 reales, y pueden ser corresponsales todos los que quieran trabajar para adquirir suscripciones, por cada diez de las cuales se dará la onzena grátis.

Corresponsal en Barcelona: D. Miguel Casals, Pino, 5, Librería.

Redaccion y administracion:

Calle de San Antonio, Lérida, 3.

## PARA VENDER

Lo está un almacén en la Cuesta de Mar n.º 20.

Para más informes podrán dirigirse en la casa de la calle Mayor del Borne n.º 3.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10.